

LAS REPARACIONES

Se dice que Norteamérica no mandará observador a la Conferencia
LONDRES, 7.—Comunican de Nueva York al "Herald Tribune" que, según se cree en Washington, el Presidente Hoover se opone al envío de un observador norteamericano a la Conferencia que se ha de reunir para tratar de la cuestión de la aplicación del plan Young.

El informe de las Cámaras de Comercio alemanas

BERLIN, 7.—En el informe mensual sobre la situación económica de Alemania, la Unión de Cámaras de Comercio de Prusia comprueba que el resultado de los trabajos de los peritos no ha tenido hasta ahora las dichas repercusiones que se descontaba sobre la situación económica del Reich, la cual en su conjunto sigue siendo bastante precaria. No obstante, se ha podido notar durante el mes de junio cierta mejora—aunque ligera en la mayoría de las ramas de la industria y del comercio—. Ha disminuido igualmente el número de parados, aunque aún es mayor que por igual época del pasado año. El número de quejas se ha estabilizado, pero todavía excede al del año 1928 en cerca del 50 por 100. Sólo en la industria de construcciones no ha aportado el mes de junio mejora ninguna. Por el contrario, en esta industria las dificultades de exportación han aumentado sensiblemente, habiendo dejado sentir su peso la competencia francesa y belga.

"En general—termina diciendo la Memoria—, es aún demasiado temprano para deducir de esta ligera mejora que se nota en ciertas ramas de la industria alemana conclusión sobre el desarrollo futuro de la industria y del comercio en Alemania. Mientras que la situación monetaria no experimente ningún cambio, la situación económica continuará siendo deprimida."

El señor Briand conferencia con el embajador inglés

PARIS, 7.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, ha recibido al embajador de Inglaterra el cual le transmitió una nota verbal expresándole los puntos de vista del Gobierno británico acerca de la fecha de reunión de la Conferencia encargada de fijar las modalidades de ejecución del plan Young.

También se trató en la entrevista del sitio en que haya de tener lugar la expresada reunión y de algunos detalles relativos a la organización de la misma.

Parece, tanto por las comunicaciones de las demás potencias interesadas en el asunto como por la gestión realizada recientemente por lord Turrell, que se encuentra próxima la conclusión de un acuerdo para convocar esa Conferencia en los primeros días del próximo mes de agosto.

En lo que se refiere al lugar de la reunión, la nota inglesa mantiene el punto de vista, ya conocido, de que sea Londres.

Sociedad de las Naciones

La reunión del Comité Económico GINEBRA, 7.—El Comité Económico ha examinado los documentos preparatorios destinados a la Conferencia internacional para la unificación del derecho en materia de letras de cambio, de billetes a la orden y de cheques. Ha acordado además pedir al secretario de la Sociedad de las Naciones que fije la fecha de la futura Conferencia, si es posible, durante el primer trimestre de 1930. El 22 del corriente se abrirá en esta ciudad, bajo la presidencia del señor Gilbert Murray, la sesión anual de la Comisión Internacional de Cooperación intelectual. Antes celebrarán reuniones sus cuatro Subcomisiones, una de las cuales, la de Ciencias y Bibliografía, está presidida por el señor Painlevé.

Política Holandesa

Después de las elecciones
LA HAYA, 7.—La situación política después de las elecciones de la segunda Cámara es bastante confusa. El reparto de puestos entre los diferentes partidos representados en la Cámara sufre poca alteración respecto a la composición de la antigua Cámara. Las posibilidades de coalición necesarias para formar un Ministerio viable no han aumentado, pues. Los católicos y los socialistas podrían constituir, con sus 30 y 24 diputados, respectivamente, una mayoría de 54 votos, contra 46 de todos los demás partidos reunidos; pero tanto del lado católico como del socialista se manifiesta una viva resistencia contra tal colaboración. Puede, desde luego, volverse al acuerdo entre los católicos y

los conservadores protestantes, divididos éstos en dos partidos: los cristianos históricos, con 11 diputados, y los antirrevolucionarios, con 12; pero la abolición de la Legación holandesa en el Vaticano dispuso a los católicos contra sus antiguos colaboradores, y no parece tampoco fácil restablecer la antigua coalición. Aparte ambas combinaciones, ninguna otra parece posible, pues el resto de los diputados está dividido en pequeños grupos, que sería difícil reunir para un "cartel" gubernamental.

Comienzan las consultas

LA HAYA, 7.—La Reina ha comenzado las consultas de personajes políticos para proceder a la constitución de un nuevo Gobierno de acuerdo con el resultado de las últimas elecciones.

Marruecos

De Meñilla

MEÑILLA, 6.—Han quedado incomunicadas telegráficamente Meñilla y Villa Sanjurjo, a causa de una avería en el cable.

Llegó la señorita Teresa Godoy, viuda de Meñilla, a la que se concedió el título de reina de la belleza de Andalucía y Excmo. en el concurso organizado por "El Liberal" de Sevilla. Se preparan varios actos en su honor.

En los últimos días del mes actual se han inhumado solemnemente en los cementerios de Monte Arruit y de la Purísima Concepción los restos de los jefes, oficiales y tropa que se hallaban enterrados provisionalmente en los territorios del río Neret.

Los aprendices marineros del "Galatea" formando una columna efectuaron un paseo militar a los manuales de Yasinen en las raldas del Gurugu, donde la junta municipal los obsequió con un "lunch". En Tanger dos obreros moros heridos.

Otras noticias

TANGER, 8.—En el puerto, un tren de mercancías chocó con una vagoneta abandonada en la vía, y a cuya sombra dormían varios moros.

La Policía del puerto extrajo a las víctimas. Uno de ellos presentaba hundimiento en el pecho, con fractura de varias costillas y otro con una pierna seccionada.

Organizados por el Círculo de la Unión Española, la colonia prepara festejos para conmemorar el patrón de España, bajo el patrocinio del ministro plenipotenciario y la colonia española.

El próximo domingo se celebrará un mitin obrero en el Cine Alcázar. La Asociación de Obreros se ha reorganizado recientemente.

Hablarán sobre cultura social obreros españoles de ambos sexos venidos de España invitados por la Asociación.

Una visita por quiebra fraudulenta

OVIEDO, 8.—En la Audiencia se ha celebrado la vista de la causa instruida por el Juzgado de Avilés contra David de Llano Ponte y Rosendo Muñiz Alvarez, por quiebra fraudulenta.

El fiscal dice que por sentencia del Tribunal civil de 21 de mayo de 1926 se declaró en quiebra fraudulenta la Sociedad Ponte Muñiz, Sociedad que éstos habían constituido para la consignación de buques y negocio de carbones.

En junio del año 22, ésta no pudo realizar pagos, y a instancia de un acreedor se declaró en quiebra, obediendo esto a no consignar en la contabilidad la verdadera situación de los créditos.

El ministerio fiscal pide para los procesos dos años de prisión y 400.000 pesetas de indemnización a los acreedores. Los procesados declararon que la quiebra se produjo porque los negocios que llevaban iban mal.

Un hombre muerto a tiros

CASTELLON, 8.—En una casa de mala nota de la calle de Pelayo, ocurrió un hecho sangriento. La dueña de la casa, Josefina Mompó, vivió hace tiempo maritalmente con el gitano Ricardo Jimeno, al que había dejado por Juan Vidal Pastor, natural de Cartagena.

Este había conseguido que Josefina cerrase la casa, llevándose los muebles a Carcagente.

Hoy se presentó en la casa el gitano en el momento en que estaban en el patio de la misma Josefina con una criada y Juan Vidal Pastor. El antiguo amante hizo cinco disparos de pistola contra Juan, al que causó gravísimas heridas en el vientre a consecuencia de las cuales falleció apenas ingresó en el hospital, que está cercano al lugar del suceso.

El agresor se dio a la fuga, y la Guardia civil lo busca.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

ECOS DE SOCIEDAD

Hoy lunes festividad de Santa Virginia y Santa Isabel de Portugal, celebraran sus días la duquesa viuda de Arcos, marquesas viuda de Cervera y Sotelo, condesas de Güell y de Cantillana señora de Alós (don Jaime), Losada, viuda de Alonso (nacida Groizard y Coronado) y señorita de Losada.

El día 10, Santa Amalia, lo festejan las marquesas de San Juan de Buenavista y Vista Alegre condesas de San Antolín de Sotillo y viuda de Andino, baronesa de Ironcoso, señoras viuda de Alonso Colmenares Cadavari, viuda de Canthal, viuda de Cavanillas; Cienfuegos; Castillo (don Francisco), viuda de Cubillo (don Luis), joveñanos e Ibarra y señoritas de Carvajal, Heredia y Menacho y el ex ministro conde de Gimeno.

Han marchado: a Zarauz, el marqués de Castromonte; a La Coruña, los marqueses de Santa María de Cochán; a Biarritz, la señora viuda de Escoriaza; a Ribadesella, los duques de Larranón y don Pedro Pidal; a San Rafael, don Manuel de Larmona; a Santander, la marquesa de Santa María del Villar, y a San Ildefonso, doña Dolores Comyn, viuda de Calonge.

De Bilbao a Santurce se ha trasladado don Federico de Salazar, y de Davos-Platz a Biarritz, los duques de Aliaga.

El agregado militar a la Embajada de Italia, teniente coronel Valerio, esta siendo muy felicitado por la concesión de la cruz blanca de segunda clase del Mérito Militar, que le ha sido impuesta en la Dirección de Preparación de Campaña del ministerio del Ejército por el general Gutiérrez Chaume.

En el vapor "Conte Rosso" marcharon a Italia donde pasarán las vacaciones, el conde general de Italia en Barcelona, coronel Guido Romanelli y su esposa.

Después de una corta estancia en Sevilla, marcharon el ilustre periodista, director del "Diario de la Marina" de la Habana, y su distinguida esposa; doña Silvia Hernández.

Pasan temporada en Sanlúcar de Barrameda, los marqueses de Casa-León y sus hijas.

Marcharon a Fuenterrabía los marqueses de las Navas de Navarra.

Se han trasladado: a Ronda, la marquesa viuda de Valencia e hijos; a Lanjarón, la marquesa de Tablantes e hijos y la señorita de Fernández de Peñaranda.

Pasan temporada en Vergara los marqueses de Saltillo.

Se halla en Ronda, en una de sus fincas, la marquesa de Salvatierra y sus hijos.

El restablecimiento del rey de Inglaterra

LONDRES, 7.—El "Times" dice que Su Majestad el Rey de España ha manifestado su intención de asistir personalmente al servicio religioso que se celebrará en la catedral de Westminster, en acción de gracias por el restablecimiento del Rey Jorge.

El Rey felicita al ex director del "Manchester Guardian"

LONDRES, 7.—El siguiente mensaje ha sido enviado por lord Stamfordham desde el Palacio de Buckingham al señor C. P. Scott, director dimisionario del gran diario "Manchester Guardian": "El Rey se entera que ha presentado usted la dimisión del "Manchester Guardian". Durante cincuenta y siete años ha sido usted responsable del manejo de un gran periódico, y Su Majestad, al mismo tiempo que lamenta su dimisión, le felicitaba por la tarea, que seguramente será única en la historia del periodismo."

Las enmiendas de los laboristas y los liberales al Mensaje

LONDRES, 7.—Para tratar de la emigración, que es uno de los medios propuestos para combatir el paro, el ministro laborista señor Thomas marchará este verano al Canadá. Además, una Comisión examinará los medios de aliviar el mercado de la mano de obra, impidiendo el empleo de niños menores de quince años y el de personas de más de sesenta.

La enmienda al Mensaje presentada por el partido conservador se discutirá el lunes y el martes próximo, y la de los liberales, al día siguiente, miércoles. El ala izquierda del partido laborista ha presentado una proposición, en la que se pide una legislación susceptible de asegurar a todo el mundo el ingreso suficiente, exigiendo la nacionalización de los Bancos, la de la importación de las materias primeras y de los artículos de primera necesidad, así como la nacionalización de los servicios de transporte y

de agricultura. Se trata solamente de una profesión de fe socialista que ni aun siquiera será discutida.

El programa del Gobierno

LONDRES, 7.—En un discurso que ha pronunciado en Durham el primer ministro, señor Macdonald, ha declarado que el Gobierno no ha expuesto el programa que se propone llevar a la práctica en una sola sesión, porque desea exponerlo en cinco sesiones, y en otras cinco más si fuera necesario.

Interesantes manifestaciones

LONDRES, 8.—Mister Thomas, ministro del Puro forzosos, ha pronunciado un discurso en la conferencia anual de la Unión de Empleados de Ferrocarriles, en el que ha hecho interesantes declaraciones.

Afirmó que si la divisa roja debe ser anulada, él la anulará, y agregó:

"Si se necesitan facilidades para estimular y ayudar, yo ayudaré y daré facilidades. No pienso gobernar con insensatez. Todos mis actos irán regidos por el sentido común y las necesidades prácticas; pero no esperéis conseguir la luna con mi apoyo, pues sufriríais una decepción. Creo que los gobernantes tenemos el deber de pedirnos que tengáis un poco de paciencia y no pretendáis demasiadas reformas usando de la violencia para combatirlos. Nosotros representamos un Gobierno laborista, del cual siempre podéis esperar más que de un régimen esencialmente capitalista."

Lamentó Mr. Thomas que el acuerdo relacionado con los mineros se encontrase a punto de expirar, en momentos en que el Gobierno no había tenido tiempo más que para situarse, y que con tantos asuntos a que atender no tenía de momento, tiempo para estudiar convenientemente las bases de un nuevo acuerdo, que era de todo punto necesario.

La Jefatura del Ejército de Salvación

LONDRES, 8.—El "Evening Standard" escribe que un sobre sellado, en el cual el difunto general Bramwell Booth nombra su sucesor para la jefatura del Ejército de Salvación, no se abrirá hasta que los Tribunales decidan si el general fué legalmente destituido. El sobre está en poder de los abogados del Ejército de Salvación.

Si los Tribunales sentenciaran que la destitución del general Booth no fué legal, es de presumir que el sucesor designado por él antes de su muerte en jefe del Ejército.

La jefatura fué transmitida al general Booth por su padre del mismo modo.

El periódico añade que los testamentarios del general han acordado apresurar todo lo posible la demanda presentada por Booth combatiendo su destitución y la toma de posesión como su sucesor del general Higgins.

La razón principal para esta prisa es que el general Booth, a pesar de haber sido separado de la jefatura, conservaba con el general Higgins, la administración de fondos importantes propiedad del Ejército de Salvación.

El temporal en el Extranjero

Desastrosos efectos de la tormenta que descargó sobre Bohemia

PRAGA, 7.—A noche se han recibido nuevos detalles relativos a los desastrosos efectos de la tormenta que descargó anteayer con inusitada violencia sobre la Bohemia oriental.

A consecuencia del desprendimiento de cables eléctricos murieron dos personas, pereciendo otras cinco por efecto del huracán.

Un viajero fué proyectado fuera de la plataforma de un tren, y su cadáver, destruido, se halló a bastante distancia de la vía.

En Moravia, el huracán derribó varios campanarios, y en un cementerio derribó las cruces y los monumentos de mármol, con tan terrible violencia, que rompió las lápidas y cubiertas en cemento de muchas tumbas, llegando en algunas incluso a aplastar los féretros.

Tempestades en el sur de Alemania

BERLIN, 7.—Las tempestades que durante la pasada noche se desencadenaron sobre Alemania del Sur han devastado la Alta Baviera. Hasta ahora se sabe que ha habido 12 muertos y 50 heridos. Han muerto gran cantidad de animales. En los lagos bávaros, gran número de embarcaciones han zozobrado. Cinco personas han perecido ahogadas; entre las otras víctimas, cuatro han sido muertas por rayos, tres aplastadas por chimeneas y piedras arrancadas por el huracán de los edificios. Los daños materiales son muy importantes.

Se reciben noticias igualmente alarmantes del lago Constanza y de la parte nordeste de Wurtemberg.

VIDA DE FUERA

Un pintor explorador

Como se recordará, el gobernador general de Argelia envió una misión de sabios y de militares al Hoggar.

La misión realizó una expedición de 4.000 kilómetros en "auto" y después 800 kilómetros en camello para alcanzar esta comarca, situada a la mitad del camino entre la región argeliana del Sahara y Tombuctou.

La misión iba acompañada del pintor Paul-Elie-Dubois, cuyas obras—en número de 339—están actualmente expuestas en el pabellón de Marsan del Palacio de Louvre.

Interesa anotar que M. Paul-Elie-Dubois es de origen suizo, nacido en Colombier-Chatelot, en el valle de Doubs. Las críticas rinden homenaje al talento del pintor, a la originalidad de sus vistas y al valor de este pintor explorador.

Un Taturfo olvidado

Se sabe que Molière cogía el bien de donde le encontraba. En un artículo publicado por la "Revue des Deux Mondes", M. Maurice Magendie publica una novela aparecida en 1624 intitulada: "Los amores d'Aristandre et de Cleonie", publicada en París por M. Vital D'Audignier, en la que ofrece el primer dibujo de una escena famosa de Taturfo.

Se ve la historia del "beat Hiparque", predicador que hacía cínicamente la corte a la esposa de uno de sus fieles admiradores y la hace para convencerla, unos discursos que se parecen singularmente a los que Taturfo hacía a Elmira. La estragema de que usa la honrada esposa para abrir los ojos a su esposo es la misma gracias a la cual Orgon se desengañó.

Molière ha leído sin duda la novela de Audingier. Pero M. Magendie no olvida de mostrar algunas transformaciones que el primer modelo ha sufrido para llegar a ser una obra maestra.

Concha Espina, en Norteamérica

MIDDLEBURY (Estado de Vermont) 8.—La escritora española Concha Espina ha iniciado su curso de conferencias sobre su labor literaria y el movimiento intelectual de España en la Escuela de Verano de Middlebury College.

Al curso de la señora Espina se han matriculado 120 maestros de español en los Estados Unidos.

El obrero que encontró un tesoro

LLANES, 8.—El tesoro hallado por el obrero Cándido Pérez asciende a 731 "peleuconas", que se cree proceden de Rafael Amieva, que falleció hace un siglo con fama de rico, sin que a su muerte dejase nada a sus herederos.

Estos practicaron infructuosas excavaciones, y ahora, al derribar Cándido una cochinería, apareció una bolsa y un bote que contenía las monedas.

El albañil era vigilado durante el trabajo, pues los dueños de la casa aún abrigan esperanzas de encontrar los tesoros de Rafael. El obrero, al encontrar el tesoro, se fingió enfermo, y mientras la persona que le vigilaba fué a prepararle una taza de manzanilla, él se guardó la bolsa y el bote.

A los pocos días Cándido compró una vaca y un cerdo e hizo alarde de sus monedas de oro. La Guardia civil le ha recogido oro por valor de 15.000 duros, dinero que mañana llevará la Guardia civil a Oviedo.

La situación en Grecia

El señor Michalacopulos seguirá la política del señor Venizelos

ATENAS, 7.—Después de prestar juramento, el nuevo ministro de Negocios Extranjeros, señor Michalacopulos, ha declarado a los periodistas que continuará la política del señor Venizelos, y que siempre que ha formado parte del Gobierno, ha preconizado la política de acuerdo con Turquía.

El señor Michalacopulos acepta una cartera

ATENAS, 7.—El señor Michalacopulos ha aceptado encargarse de la cartera de Negocios Extranjeros, considerándose con ello descartada la crisis gubernamental.

Mas terremotos

TORTOSA, 8.—El día 5 se registraron tres temblores lejanos uno violento, cuyo epicentro probable estaba a 9.350 kilómetros.

COMUNISMO

Los Soviets han reformado las figuras del juego del ajedrez.

PARIS, 7.—“La Dépêche Coloniale” ha publicado una curiosa fotografía mostrando las modificaciones introducidas por los Soviets en las reglas del juego de ajedrez y la forma de sus piezas, con el fin de adaptarlas convenientemente a sus principios igualitarios.

A petición expresa del Gobierno soviético, los directores de las manufacturas del Estado presentaron diversos proyectos; y, elegido uno, las expresadas manufacturas fabrican ya los nuevos juegos con arreglo a las normas siguientes:

“Ni blancas ni negras. El capitalismo y el trabajo forman los dos campos. En el primero, el rey se ha convertido en un feísimo burgués, enlevado y enchisterado; la reina es una “demi-mondaine” provocativamente escotada; los alfiles son oficiales zaristas; las torres han tomado la forma de iglesia; y los peones son soldados del antiguo ejército imperial. En el otro campo, el rey es un obrero blandiendo un martillo; la reina, una robusta obrera; alfiles y peones representan, respectivamente, oficiales y soldados del ejército rojo; y las torres se convierten en yunques. Únicamente los caballos han merecido gracia a los innovadores y conservan en uno y otro campo su forma habitual.”

Aunque no aclara si en las nuevas reglas del antiquísimo juego está o no permitida la victoria del campo socialista, “La Dépêche Coloniale” añade: “Hay quien nos afirma que el hecho de poseer antiguos juegos de ajedrez está considerado hoy en la Rusia soviética como un delito, que puede costar a los imprudentes varios meses de cárcel.”

Festival aéreo de Cuatro Vientos

Se verificó ayer, dando comienzo a las nueve y cuarto con la elevación de un globo libre que debido al viento, permaneció más de una hora sobre Cuatro Vientos, hasta que tomó rumbo Suroeste.

Después comenzaron los vuelos para las señoritas a quienes al Aero Popular había invitado.

Volaron en los aviones de la citada Sociedad, en las avionetas del Aero Club, que llegaron de Getafe, en un limousine y en un aparato de caza.

Una de las avionetas iba piloteada por la señorita María Luisa Bernaldo de Quiros, que realizó magníficos vuelos, demostrando su gran pericia.

Los demás aparatos los pilotearon, alternando los pilotos señores Lezea, Navarro, Haya; Richi, Longoria, Pazo; Bujilla; Méndez, Del Barco y Esquerdo.

Uno de los aviones lanzó un paracaídas, del cual pendía un muñeco, y éste descendió normalmente; pero parte del público, en su afán de poder apreciar de cerca todos los detalles, emprendió veloz carrera hacia el lugar donde aterrizó el muñeco, y entonces el público invadió el terreno de aterrizaje.

Los esfuerzos de los encargados de contener al público consiguieron al fin alejarle de los aparatos; pero un avión, al tomar tierra, sufrió una pequeña avería, y el público desbordó a los guardias y fué hacia el lugar donde estaba dicho aparato.

Desde ese momento ya no fué posible continuar los vuelos, y ante el temor de que pudiera ocurrir alguna desgracia el coronel Kindelan dio orden de que se suspendiera la fiesta.

Pocos momentos después el autogiro La Cierva, piloteado por el señor Rambaud, evolucionó sobre el aeródromo.

Con objeto de que el público pudiera examinar bien los aparatos se había establecido en el barracón del Grupo de Reentrenamiento una especie de Exposición, donde se exhibían algunos aparatos y motores, cigüeñales, depósitos de esencia, etcétera que demostraban las partes que forman un avión.

El Siete de Julio y los milicianos nacionales

Ayer, domingo, la Sociedad Filantrópica y el batallón de Milicianos Nacionales dedicaron un sentido recuerdo en honor de los que sucumbieron en defensa de la libertad y de la Patria, así como de los socios fallecidos.

En primer lugar, y como tradicionalmente se hace todos los años, el batallón de Milicianos se dirigió con su banda de música a la estatua del general Espartero, depositando una corona en el monumento.

A continuación, los milicianos, en correcta formación; y atravesando las calles céntricas, se dirigieron a la iglesia de San Francisco el Grande, en donde se dijeron solemnes honras.

Asistieron, además del batallón de veteranos, al mando del capitán don Emilio Abevedo; tenientes señores Sanz, Carrasco y Díaz, y alabardero, señor Agudo una compañía de Infantería de los regimientos del Rey y Wad-Rás, a las órdenes del capitán Martínez Ballesteros.

En el presbiterio se habían colocado los dos banderas, así como el general Kirpatrick; en representación de la autoridad militar; el vicepresidente de los milicianos y comandante del batallón, don Nicolás Martín, que además de la suya propia, ostentaba la representación del presidente de la Institución, general Luque que se encuentra ausente de Madrid; el ayudante del general Martínez Anido; comandante Valero, en representación del vicepresidente del Consejo y Comisiones de todos los Cuerpos y Armas de la guarnición.

Dijo la misa el padre Alvarez, y el parragórico estuvo a cargo del capellán don Santiago Hevia, quien con gran elocuencia pronunció un sentidísimo y patético discurso.

Terminado el acto religioso, las autoridades se situaron a la puerta de la iglesia, y por la amplia explanada desfilaron las fuerzas ante ellas, dándose por terminado el acto.

El batallón de Milicianos, con la banda de música, desfiló también hacia su cuartel, pasando por el arco del Siete de Julio, en la plaza Mayor.

Los futuros presupuestos municipales

El Círculo de la Unión Mercantil ha dirigido al alcalde de Madrid un amplio escrito relacionado con la elaboración de los presupuestos para 1930, en el que examina las Ordenanzas vigentes, en contraste con las anteriores, a partir del año 1913, para demostrar que las variaciones y aumentos que han tenido las Exacciones municipales carecen de justificación.

Se trata en dicho escrito de las Ordenanzas que se refieren a licencias de apertura; toldos e instalaciones plegables y naranjas; anuncios; escaparates y vitrinas; arbitrio sobre el rendimiento neto de las explotaciones de las Compañías anónimas, etc.

Solicita el Círculo de la Unión Mercantil no prevalezcan la amplitud fiscal ni las tarifas de las Ordenanzas vigentes, y en algunos casos concreta su petición prefiriendo como suficientes exacciones de hace varios años.

Como fundamento general de su estudio, el Círculo llama la atención del Ayuntamiento acerca de la omisión que se hace por el Municipio del carácter que debe justificar las exacciones municipales. Distingue a tal efecto aquéllas que sólo tienen por fin la compensación de gastos producidos por servicios que no se prestan para beneficio general; y se ocupa de las otras que, aun afectando en común a todos los contribuyentes, no pueden caracterizarse como medios rentísticos, por el respeto que deben merecer las utilidades en aquellos que las obtienen, y por el principio elemental de que las obligaciones de todo Municipio, por muy laudable que sea su orientación, deben estar supeditadas a la capacidad tributaria de que dependan.

DE BARCELONA

Un Consejo de guerra.—El crimen de Santa Coloma.—La Confederación del Pirineo

BARCELONA, 8.—Se celebró Consejo de Guerra contra el guardia Benito Villar, por el supuesto delito maltrato de obra a un superior.

El fiscal pidió la pena de muerte para el procesado, y en las definitivas modificó la petición por la de reclusión perpetua militar, con expulsión del Cuerpo. El defensor, creyendo que hubo abuso de autoridad por parte de Céspedes, y que los disparos fueron hechos por su detenido para repeler la agresión, considera el hecho como un delito común de lesiones.

La sentencia no será conocida hasta que la apruebe el capitán general.

Ha sido puesto en libertad el guarda jurado Pi, detenido como supuesto complicador en la muerte de Ignacio Durán.

Según versiones recogidas en el pueblo de Santa Coloma de Gramanet, la mujer de Ignacio Durán, al comentar la muerte de su marido, expresó que a pesar de que se había dicho que su marido no tenía ningún enemigo en el pueblo, recordaba que existía un cazador furtivo que no miraba con buena cara a Ignacio, por suponer que le había denunciado en alguna ocasión. Da tenido días antes del en que se supone ocurrió el crimen, por el guarda, que ante la resistencia del cazados se vió obligado a dar a éste algunos golpes. Parece que el cazador expresó a raíz de aquello que Durán ya podía andarse con cuidado, pues los golpes los atribuía a la denuncia de que había sido objeto por parte de Ignacio.

No sería nada de extrañar que ante el Juzgado compareciese en seguida el cazador de que se trata.

La mujer de Miguel confirmó que su marido el día del crimen estuvo almorzando en su domicilio; pero se asegura también que una vecina de Pi ha manifestado que tiene la convicción de que ese día no estuvo aquél almorzando en su casa.

Se concede gran importancia a las declaraciones de esta vecina, que por la posición de su domicilio tiene que ver precisamente la entrada al domicilio de Miguel Pi.

En la Cámara de Comercio se celebró la cuarta sesión de la Asamblea de la Confederación Sindical Hidrográfica del Pirineo Oriental, habiendo sido aprobado el reglamento general de la Confederación y el régimen interior.

El delegado regio general Vilves, al dar por terminadas las sesiones agradeció la asistencia de los asambleístas y el espíritu de trabajo que han demostrado en el curso de las sesiones, y por la labor realizada al intervenir en las distintas comisiones.

A propuesta del general Vilves, se acordó testificar a la Cámara de Comercio el reconocimiento de la Asamblea por la hospitalidad dispensada y por las facilidades otorgadas por dicha entidad en el desarrollo de la labor.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

NOTICIAS DE AVIACION

El aviador Condouret, guiando un aparato, sufre un accidente que le cuesta la vida

ANGOULEME (Francia), 8.—Ayer salieron de Sevilla, con dirección a este el mencionado aviador y dos viajeros que le acompañaban.

Sin que se conozcan con exactitud las causas, el avión aterrizó con violencia quedando completamente destruido.

Auxiliados los viajeros se vió que Condouret era cadáver, apreciándosele diversas heridas mortales de necesidad.

Los acompañantes, naturales de Sevilla, según se afirma, y que se llaman señor Durbán y don Celestino de la Cruz, resultaron heridos de poca importancia.

Como se recordará, el malogrado piloto llegó a Sevilla con el propósito de intentar la travesía del Atlántico, cosa que no había podido realizar hasta ahora por habérselo impedido el Gobierno francés.

La noticia en Sevilla

SEVILLA, 8.—El aviador francés Condouret, que intentaba realizar el vuelo a Nueva York, emprendió ayer mañana el regreso a Francia en vista de haber suspendido su Gobierno el anunciado raid.

Le acompañaban los conocidos deportistas sevillanos Durbán y Celestino Cruz.

A las cinco horas y diez y ocho minutos de la tarde se recibió el siguiente telegrama en el Aero Club, fechado en Angulema:

“Capotó avión “France” Condouret muerto; Celestino y yo, ilesos.”

Lo firma Durbán.

Ambos deportistas han telegrafiado en idéntico sentido a sus respectivas familias.

El “City of Cleveland” supera la marca de permanencia

CLEVELAND (Ohio), 7.—El monoplano “City of Cleveland”, tripulado por los aviadores Roy Mitchell y Newcomb, ha establecido una nueva marca de permanencia en el aire, con abastecimiento en pleno vuelo, con ciento setenta y cuatro horas cincuenta y nueve segundos.

La marca anterior era de ciento setenta y dos horas treinta y dos minutos un segundo, y la poseían los tripulantes del “?” de la Aviación militar norteamericana.

CLEVELAND, 7.—El avión “City of Cleveland”, que, como se sabe, ha permanecido volando por espacio de ciento setenta y cuatro horas cincuenta y nueve minutos, ha superado la marca de duración de vuelo, que estaba fijada anteriormente en ciento setenta y dos horas treinta y dos minutos.

Al aterrizar el avión, el entusiasmo de la multitud fué tal, que los pilotos no pudieron descender del aparato, rodeados como estaban por varios millares de entusiastas que lucharon durante largo tiempo por llevarse a sus casas algún recuerdo del avión, del que sólo quedó el esqueleto.

El “Southern Cross”, en Karachi

KARACHI, 7.—Los aviadores Kingsford-Smith y Ulm han pasado el día en Karachi reparando los motores.

Ayer el “Southern Cross”, ha continuado su vuelo con rumbo a Bender Abbas.

El “Southern Cross” llega a Bender Abbas

BENDER ABBAS, 7.—Ha llegado a esta ciudad, procedente de Karachi, el avión australiano “Southern Cross”, que pilotan los aviadores Kingsford-Smith y Ulm.

Sin noticias del “Untin Bowler”

OTTAWA, 7.—Se continúa sin noticias del paradero del avión “Untin Bowler”, suponiéndose que habrá tenido que aterrizar a consecuencia de una avería de motor.

La marca de distancia en avión ligero

MARSELLA, 7.—A las seis de la mañana ha salido del aeródromo de Istres el aviador Bernstein, que intenta superar la marca de distancia en avión ligero.

Vuelta a la Gran Bretaña

LONDRES, 7.—En medio de un violento temporal, acompañado de torrenciales lluvias, los aparatos que participan en el vuelo Vuelta a la Gran Bretaña para la Copa del Rey han recorrido las 590 millas de la primera etapa, que terminaba en Blackpool.

A pesar de las difíciles condiciones en que se efectuó esta primera parte de la prueba, no ha ocurrido ningún incidente.

LONDRES, 7.—En el circuito aéreo de 1.170 millas, en el que se disputa la Copa del Rey, tomando parte 29 concursantes, entre ellos tres mujeres, ha llegado en primer lugar el teniente Acherly, que ha alcanzado una velocidad media horaria de 150 millas.

El “Path Finder” está dispuesto para emprender el vuelo trasatlántico

OLD ORCHARD (Maine), 7.—Los aviadores Williams y Yancey se preparan para emprender hoy su anunciado vuelo trasatlántico con dirección a Roma en su nuevo aparato “Path Finder”.

Parece que las condiciones meteorológicas en el Atlántico son al fin favorables.

El subsecretario italiano de Aviación se propone ir de Roma a Nueva York sin escalas

ROMA, 7.—El agregado militar de la Embajada de los Estados Unidos en esta ciudad ha recibido una nota diciendo que el general Balbo, subsecretario de Aviación, intentará en breve un vuelo

sin escala desde Roma a Nueva York. Según la información recibida por la Embajada estadounidense, el general Balbo sería el piloto jefe de la expedición e iría acompañado por un perito navegador y por un mecánico. El “hidro”, que ha sido ya construido, para este vuelo, es muy parecido al aparato que realizó con éxito el año pasado la excursión aérea Roma-Brasil. El hidropilano está provisto de un motor de 550 caballos de fuerza y de un propulsor metálico. Los tanques de gasolina tienen capacidad para 4.000 litros, haciendo así posible un vuelo de ochenta horas de duración.

EXTRANJERO

Un proceso en China

HANOI, 7.—El Tribunal de lo criminal ha dictado sentencia en el proceso instruido con motivo de la muerte del coronel Bazin.

La sentencia condena a veinte años de detención a tres de los acusados, y a quince años a otros dos.

Los restantes acusados, en número de setenta y ocho, son condenados a penas de detención que varían entre diez años y dos años.

Las tarifas ferroviarias alemanas

BERLIN, 7.—El ministro de Transportes, señor Stegerwald, ha rechazado una demanda de aumento de tarifas que había solicitado el director de los ferrocarriles del Reich. Ha comunicado a este último que la gestión financiera de los ferrocarriles del Reich se someterá a un examen definitivo después de la liquidación del problema de las reparaciones.

Un muerto y cuatro heridos graves

LONDRES, 7.—A bordo del paquebote “Olympic”, fondeado en Southampton, y a consecuencia de un accidente en las calderas, resultaron ayer con graves quemaduras cinco tripulantes del expresado buque.

Uno de ellos falleció momentos después de ser trasladado al hospital.

Correos y Telégrafos

ROMA, 7.—Se anuncia la firma de un Convenio especial entre Italia y la Santa Sede con el fin de arreglar la cuestión de Correos y Telégrafos. El Convenio tendrá sobre todo por objeto la expedición y circulación en Italia del “Osservatore Romano”, órgano oficial de la Santa Sede, las oficinas e imprenta del cual han sido transportadas al Estado de la Ciudad del Vaticano.

Atentado frustrado contra el presidente del Consejo búlgaro

SOFIA, 7.—La noche última el señor Liapcheff, presidente del Consejo búlgaro, fué atacado por un bandido en la carretera de Bldiv, resultando afortunadamente ileso.

Zonas francas

BUCAREST, 7.—El señor Madgearu, ministro de Comercio e Industria, ayudado por una Comisión de técnicos, acaba de arreglar la cuestión de zonas francas, concediendo el privilegio de puertos libres a las ciudades del Danubio Giurgiu, Braila y Galatz y al puerto de mar Constanza. Se ha tomado esta medida para facilitar el tráfico comercial e industrial extranjero.

SUCESOS EN PROVINCIAS

Hallazgo de un cadáver

SANTANDER, 7.—Servando Melero, de treinta y tres años, soltero, que salió de su casa el pasado martes, apareció esta noche muerto junto al Club Marítimo. Tiene una herida en la frente. Se ignora si se trata de una desgracia o de suicidio.

Los autores de un crimen

TENERIFE, 7.—La Guardia civil ha capturado en Santa Cruz de la Palma a uno de los sirios al que se le supone autor del crimen de que dimos cuenta ayer. En Los Llanos ha sido capturado otro individuo. Ambos han sido encarcelados e incommunicados. Se desconocen aún los móviles del crimen.

Un suicidio

EL FERROL, 7.—Se ha suicidado el conocido industrial dueño de un taller de planchado Antonio Martínez Fraga. Para realizar su propósito se seccionó el cuello con una navaja barbera. Las causas de tal resolución han sido una enfermedad.

Agresión

LUGO, 7.—Participan de Antas de Ulla que por cortejar a unas mozas riñeron varios jóvenes, recibiendo una formidable paliza Gustavo Fernández. Fueron detenidos Manuel Cabañas y Valentín Regueiro, que fueron los agresores.

Un anciano suicida

TERUEL, 7.—En el pueblo de Torrevelilla, Pedro Casanova Bosque, de setenta y tres años, se ahorcó colgándose de un almendro. Parece que la causa de su actitud ha sido la depresión moral que el excesivo trabajo que pesaba sobre él le produjo.

En el pueblo de Cella el niño Juan Esteban Anguita, de tres años, se cayó al río. A las voces de auxilio dadas por la madre se arrojó al agua desde gran altura el guardia civil Crisanto Pérez Pérez, que logró salvar al niño cuando el cuerpo de la víctima llegaba a la compuerta de una noria.

Herida en riña

ZARAGOZA, 7.—En la calle de San Pablo riñeron las vecinas Dionisia Trasobares y Cecilia Aznar. Esta sufrió heridas de importancia en la cara y en el pecho.

LECTADURA CIVIL

Nota oficiosa

El ministro de la Gobernación se cree en el caso de hacer una declaración categórica que ponga coto a las habillalas de enredosos respecto al caso de la dimisión del alcalde de Madrid.

Su actitud está perfectamente interpretada y definida en la nota oficiosa de ayer del jefe del Gobierno, y será intento vano e infructuosa habilidad la de tratar de ponerle en pugna o disidencia con su jefe, el presidente del Consejo de ministros, con el que comparte arduos afanes emanados de ideales tan altos que excluyen toda pequenez y personalismo.

Un consejo

El sábado durante el descanso de la sesión de la Asamblea consultiva, se reunieron los ministros en consejo, y terminada la reunión, que duró poco más de media hora, el ministro de Economía facilitó la siguiente nota:

“Marna.—Se ha aprobado un proyecto de decreto declarando Cuerpo militar a los maquinistas de la Armada, que se encuentran en determinadas condiciones.

Hacienda.—Se han aprobado varios expedientes de trámite y uno exceptuando del impuesto de derechos reales la adquisición de un solar destinado a la construcción de una casa para la instalación de la Jefatura de Somatenes en Zaragoza.

Se ha aprobado también el reglamento para el cultivo del tabaco aumentando las facilidades de los que se dediquen al cultivo de esta planta para que pueda ser adquirida en determinadas condiciones.

Gobernación.—Se han aprobado varias cartas municipales de Rueda (León) y Los Molares (Sevilla).

Justicia y Culto.—Han sido aprobados varios expedientes de libertad condicional.”

El presidente manifestó a los periodistas que el miércoles de la semana próxima se celebrará Consejo de ministros.

Gacetas teatrales

ESLAVA.—Mañana martes, popularísima, tarde y noche butaca tres pesetas, “Don Cloroformo”, enorme éxito de risa. Miércoles noche estreno del sainete en tres actos de Francisco Quintilla “Conde de Madrid”.

CARRERAS DE CABALLOS

La reunión de ayer tarde en el Hipódromo de la Castellana.—Resultados

Resultados:

Premio Emission (militer vallas-hándicap), 1.500 pesetas, 2.800 metros.

1.º “La Cebadilla”, marqués de Casarizón (su propietario).

2.º “Lombardo”, Escuela de Equitación (señor López Tornón).

Apuestas: ganador 6,50 pesetas.

Círculo: ganador, 1,40 pesetas.

Premio Le Sancy, 3.000 pesetas, 1.800 metros:

1.º “Alfange”, marqués de Villatorre.

2.º “My Honey”, Luis Felipe Sanz.

3.º “Mendigorria”, Yeguada Militar de Jerez.

No colocados: “Charlestón”, “Sokorn”, “Borracho”, “Albeisa”.

Apuestas: ganador, 32 pesetas; colocados, 17 y 11,50.

Círculo: ganador, 5,20 pesetas; colocados, 2,90 y 2,90.

Premio Alcañices, 5.000 pesetas, 2.200 metros.

1.º “Atlántida”, conde de la Cimetara.

2.º “Axdir”, Juan Ceca.

3.º “L’Eneo”, Eduardo Cobián.

No colocados: “Lasarte”, “Ingo”.

Apuestas: ganador, 9,50 pesetas; colocados, 6,50 y 7,50.

Círculo: ganador, 1,90 pesetas; colocados, 1,20 y 1,40.

Premio Martorell, 10.000 pesetas, 1.100 metros.

1.º “Mik”, conde de la Cimetara.

2.º “Frascati”, conde de la Cimetara.

3.º “Pomposa”, Yeguada Figueroa.

No colocados: “Pourquoi Pas?”, 54 (Roma); “Nora”, 50 (J. J. Díaz).

Apuestas: ganador (cuadra), 6,50 pesetas; colocados, 6,50 y 10.

Círculo: ganador (cuadra), 1,30 pesetas; colocados, 1,30 y 2,60.

Preparador del ganador: G. Flatman.

Premio Oyarzun (hándicap), 3.000 pesetas, 2.400 metros.

1.º “Straight Line”, duque de Alba.

2.º “La Rocosa”, Francisco Jaquotot.

3.º “Mariani”, Francisco Coello.

No colocados: “Hersée”, “Gastyna”.

Apuestas: ganador, 13 pesetas; colocados, 9 y 10.

Círculo: ganador, 3,20 pesetas; colocados, 6 y 2,10.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero, a pala, Quintana I y Ochoa contra Gallarta II y Pérez; segundo, a remonte, Lasa y Alberdi contra Ostolaza y Vega.

ESLAVA (Compañía cómica).—A las 7 y a las 11. Don Cloroformo (enorme éxito).

FUENCARRAL (Compañía de Luis Casaseca).—A las 7. La moza de mulas (reposición); a las 11. Madrid-Charlestón (éxito bomba).

CHUECA.—A las 6,45. El agua del Manzanares y El viajante en cueros; a las 11. Las campanas de la Gloria (el éxito de la temporada).

Gran Farmacia Nacional

□ Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; si no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN
La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y saichichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la "matris" → Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
Farmacia de San Lorenzo, Arguiz, 1
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)
Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis